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   Goya Ciudad

7ª Feria del Libro Goya
NOVEDOSA PRESENTACIÓN EN EL SALON “COQUI” CORREA DEL PREDIO COSTA 
SURUBÍ

EL INTENDENTE MARIANO HORMAECHEA PRESIDIÓ LA 
PRESENTACIÓN DE LA EDICIÓN 2025 DE LA FERIA DEL 
LIBRO GOYA
En la noche del martes en el Salón “Coqui” Correa del Predio Costa Surubí se hizo la 
presentación de la 7ª Edición de la Feria del Libro, la novedad estuvo dada por el método 
usado, la proyección de un video a través del cual se invita a participar de las actividades 
programadas desde el 4 al 13 de julio en el Multiespacio “Antonio R Villarreal”, detallando a 
cada uno de los artistas que conforman la grilla de la Feria Cultura de nuestra ciudad.
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24 de Junio
1789 - Nace el sargento Juan Bautista Cabral.

1821 - Nace el médico, higienista y político Guillermo Rawson, creador de la Cruz Roja Argentina.

1909 - Nace el escritor y titiritero Javier Villafañe. Su trabajo es reconocido internacionalmente por haber llevado el teatro de muñecos a una altísima 
expresión artística.

1911 - Nacen el escritor Ernesto Sabato y el piloto de fórmula uno Juan Manuel Fangio.

1916 - El piloto platense Eduardo Bradley es la primera persona en cruzar la Cordillera de los Andes por aire, a bordo del globo Jorge Newbery.[1] 

1928 - Nació en Santiago del Estero, el cantante de tango Argentino Ledesma.

1935 - Muere en un accidente de aviones en Medellín, Colombia, el "Zorzal Criollo" Carlos Gardel, junto a Alfredo Le Pera y Guillermo Barbieri.

1958 - Nace el guitarrista y cantante Luis Salinas

1978 - Nace el futbolista Juan Román Riquelme.

1987 - Nace el futbolista Lionel Messi.

1988 - Nace el piloto de automovilismo Facundo Ardusso.

1996 - Nace el cantante de trap argentino Mauro Lombardo duki.

2000 - En un accidente automovilístico en Berazategui, (Provincia de Buenos Aires), fallece Rodrigo Alejandro Bueno, más conocido como Rodrigo o "El 
Potro", cantante de cuarteto cordobés.
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7ª Feria del Libro Goya
NOVEDOSA PRESENTACIÓN EN EL SALON “COQUI” CORREA DEL PREDIO 
COSTA SURUBÍ
 

EL  INTENDENTE  MARIANO  HORMAECHEA 
PRESIDIÓ  LA  PRESENTACIÓN  DE  LA  EDICIÓN 
2025 DE LA FERIA DEL LIBRO GOYA
 
En la noche del martes en el Salón “Coqui” Correa del Predio Costa Surubí 
se hizo la presentación de la 7ª Edición de la Feria del Libro, la novedad 
estuvo dada por el método usado, la proyección de un video a través del 
cual se invita a participar de las actividades programadas desde el 4 al 13 de 
julio en el Multiespacio “Antonio R Villarreal”, detallando a cada uno de los 
artistas que conforman la grilla de la Feria Cultura de nuestra ciudad.

El otro aspecto saliente, la Firma del 
Convenio   de   Colaboración   entre   la 
Municipalidad de Goya y Librería La 
Paz.
El   Convenio   mencionado   está 
destinado al Concurso Literario de la 
Feria del Libro Goya 2025.
El presente acuerdo tiene la finalidad 
de   establecer   un   marco   de 
colaboración   entre   la   Municipalidad 
de   Goya   y   La   Librería,   para   la 
organización   y   desarrollo   del 
Segundo   Concurso   Literario   de   la 
Feria   del   Libro   Goya,   destinado   a 
promover   la   creatividad   literaria   en 
estudiantes y escritores de la región
En   esta   segunda   edición   sobre 
poesía y cuento breve, la temática es 
Mitos y Leyendas de mi País.
 
La   presentación   presidida   por   el 
Intendente   Mariano   Hormaechea; 
contó  con el  acompañamiento  de  la 
Secretaria   de   Educación   Sonia 

Espina;   el   Presidente   de   la   SADE 
Goya   Felipe   Farquharson;   por 
Librería   La   Paz   su   titular   Rubén 
Bisceglia;   el   Vicepresidente   1º   del 
HCD   Marcelo   Frattini;   la 
Vicepresidente   2º   Vivían   Merlo; 
representantes de Cultura en Acción; 
Las   Bibliotecas   Domingo   F 
Sarmiento;   Barrios   del   Sur   y  Marta 
Elgul   de   París,   Centro   Terapéutico 
Los   Meridianos;   Las   Asociaciones 
Belgraniana   y   Sanmartiniana;   del 
Grupo  Scout;   el  Diputado  Provincial 
Jesús Méndez Vernengo; Concejales, 
Funcionarios   Municipales, 
Provinciales;   Jefe   de   la   Prefectura 
Goya   Prefecto   Waldir   Reinaldo 
Nacke; periodistas, representantes de 
entidades   culturales,   educativas   y 
público en general.
 
“Una   Feria   sin   contenido,   es   un 
encuentro   sin   sentido”   Aseguró   el 
Presidente de la SADE Goya.
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“Esta Feria posee una gran Fortaleza 
capaz   de   proyectarse   aún   ante   la 
actual   situación   socioeconómica.” 
Sostuvo el Titular de Librería La Paz
“Esta   feria   es   una   Fiesta   de   la 
Cultura,   la   Historia   y   el   Turismo” 
Expresó la Secretaria de Educación
“Esta Feria es el resultado del trabajo 
en   equipo   y   de   una   Política   de 
Estado”   Afirmó   el   Intendente 
Municipal
 
FELIPE FARQHUARSON

El   Presidente   de   la   SADE   Goya 
Felipe  Farquharson,   hizo   una   breve 
reseña   de   la   manera   como   se 
conformó   el   Grupo   “Cultura   en 
Acción”,   destacando   el   invalorable 
aporte de cada una de las entidades 
miembros   del   grupo   cultural,   para 
afirmar:   “Una Feria sin contenido es 
un Encuentro sin sentido, el valor de 
esta feria es la participación de estas 
entidades,   de   la  Municipalidad,   que 
convirtió en una Política de estado, y 
del   lugar  que obtienen cada uno de 
los   escritores   locales,   regionales   y 
nacionales.
Estamos contentos  de ser  parte,  en 
nuestro   50º   aniversario,   que   lo 
celebraremos   en   este   encuentro 
cultural  de  relevancia,  dentro  de  los 
aportes,   quiero   mencionar   la 
destacada colaboración del locutor de 
nuestra ciudad, que desempeña sus 
labores   en   Radio   Mitre,   Fabricio 
López,   que   nos   acompañara,   me 
resta   augurar   un   gran   éxito   y   los 
esperamos   a   todos   del   4   al   13   de 
julio.”
 
RUBÉN BISCEGLIA

El   titular  de Librería  La Paz,  Rubén 
Bisceglia   por   su   parte   valoró   el 
trabajo del gran equipo humano de la 
Municipalidad,   liderado   por   Mariano 
(Hormaechea);   para   indicar:   “la   7ª 
edición es el resultado del aporte de 
cada institución, del acompañamiento 
de   la   gestión   municipal,   por   eso 
afirmamos   la   gran   Fortaleza   de   la 
Feria   que   puede   proyectarse,   tener 
continuidad más allá  de  la  situación 
socio-económica del  país,   reiterando 
este   concepto   el   resultado   es   la 
consecuencia  natural   de  un  enorme 
trabajo   articulado   con   este   equipo 
Humano,   donde   la   decisión   y   el 
impulso del Intendente es 
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fundamental.”
Bisceglia   adelantó   que   durante   los 
días   de   la   feria   dispondrá   de 
bonificaciones   y   descuentos   con   el 
propósito  que   la  mayor   cantidad  de 
gente  pueda acceder  al   libro  y  a   la 
lectura.
 
SONIA ESPINA
 
La   Secretaria   de   Educación   Sonia 
Espina reconoció el trabajo de todo el 
equipo municipal,  de  la  decisión del 
Intendente de promover este espacio 
cultural, agradeciendo la participación 
de   las   entidades,   asociaciones   e 
instituciones   para   organizar   este 
encuentro   al   que   definió:   “Es   una 
Fiesta de  la Cultura,   la Historia y el 
Turismo.”
La   Funcionaria   expresó:   “Cada   año 
es   un   desafío   poner   las   mejores 
ofertas   para   los   visitantes,   durante 
estos días hemos elaborado una grilla 
que   contempla   además   de 
presentaciones   de   libros,   show 
musical,   artístico,   espacios   para   los 
niños,   lugar   para   la   gastronomía, 
pensando   que   estas   diferentes 
propuestas   genere   el   atractivo   a 
todos, especialmente a las familias.
Para  contar:   “Este  año  sumamos  la 
presencia  de  más  editoriales  con  el 
propósito de captar  el   interés por   la 
lectura   a   muchas   más   personas, 
agradeciendo el acompañamiento de 
Librería  La Paz;  Moglia  Ediciones  a 
las   que   se   suman   Libros   Libertad; 
Ediciones   Paulinas;   Librerías 
Mariscal;   Homero   Manzi;   Equipo 
Azul;  Bs.  As.  Books;  De   las  Luces; 
Plutón;   Ovni;   Quipu   Libros   entre 
otras.
También a nuestra grilla sumamos la 
presencia del Grupo Scout de Goya, 
volvemos al escenario 360º, el aporte 
del Steaming, la Dirección de Prensa, 
con la Radio invitando a conductores 
a   hacer   programas   especiales 
durante el desarrollo de la Feria, con 
entrada   libre   y   gratuita,   todos   los 
días,   pensando   en   incentivar   a   los 
estudiantes,   dispondremos   del 
traslado de aquellos que asisten a las 
escuelas de  la zona rural,  para que 
participen   de   la   feria   y   tengan   la 
oportunidad   de   conocer   Goya   por 
medio   de   recorrido   guiados,   que 
están elaborados para esa fecha.
Finalmente,   sostuvo:   “Nuevamente 
pongo el valor del trabajo en equipo, 
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de la intervención de todas las áreas 
municipales, secretarías, direcciones, 
coordinaciones,   solamente   de   esta 
forma se  pueden  lograr   los  mejores 
resultados, gracias y los esperamos a 
todos del 4 al 13 de julio en nuestra 
7ª Feria del Libro Goya”.
 
MARIANO HORMECHEA

Para   cerrar   la   jornada   de 
presentación,   el   Intendente  Mariano 
Hormaechea,   remarco   algunos 
puntos de la Feria como los 50 años 
de   SADE  Goya,   para   considerar   a 
esta   Edicion   como   el   resultado   de 
“Una   Política   de   Estado,   que   fue 
dando   continuidad   a   aquella   idea 
surgida desde  la  iniciativa de Daniel 
Lesteime, con la impronta que fuimos 
dando en cada año,  pero sin dudas 
esto es política de estado, desde un 
espacio  generado en   la  Gestión  del 
“Profe”   Bassi;   continuando   en   la 
administración   de   Ignacio   (Osella), 
con   el   párate   en   Pandemia 
continuamos nosotros, apostando a la 
cultura   como   herramienta   de 
desarrollo de la ciudad, haciendo las 
inversiones   necesarias, 
acompañando  a  nuestros  escritores, 
artistas,   basados   en   ese   potencial 
ese capital cultural,  que nos permite 
mirar   hacia   adelante,   como   una 
vidriera más para atraer al turismo de 
la ciudad, con algo característico de 
este   producto   es   nuestra   identidad, 
con   cada   programa   con   ese   rasgo 
identatario,   en   consonancia   con   el 
acompañamiento   en   ese   mismo 
rumbo del Gobierno Provincial donde 
queda   reflejado   en   la   elección   de 
nuestro Chamamé, como Patrimonio 
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de   la  Humanidad,   en  definitiva  este 
debe ser el  compromiso mirar  hacia 
adelante,   entendiendo   que   esto   es 
parte   de   nuestro   crecimiento   de 
nuevas   oportunidades   para   el 
desarrollo,   por   eso   la   decisión   de 
darle   el   lugar   y   la   dimensión   que 
merece   nuestra   cultura,   como   un 
elemento   de   atracción   a   conocer 
Goya.”
“Para finalizar hago nuevamente esta 
convocatoria,   para   que   sigamos 
trabajando   juntos   hacia   adelante,   y 
poder   contar   con   nuestra   carta   de 
presentación   que   refleje   todo   esto 
que  experimentamos,   el   Libro  de   la 
Historia   de   Goya,   es   la   materia 
pendiente,   pero   debe   ser   una 
respuesta   de   todos   los   sectores 
vinculados   a   la   cultura,   literatura   e 
historia   para   que   estén   contenidos 
todos   estos   aspectos   en   ese 
documento  que   reitero   será  nuestra 
carta   de   presentación,   es   el 
compromiso   hacia   adelante   que 
debemos asumir,   lo  mejor  viviremos 
en  nuestra   7ª  Feria  del   4  al   13  de 
julio,   a   disfrutar.”   Cerro   Mariano 
Hormaechea
 
Tras   lo   cual   los   periodistas 
transmitieron   sus   inquietudes   y 
consultas   sobre   la   programación   y 
actividades de la Feria del Libro Goya 
2025.
Para concluir con la presentación, se 
invitó  a   los  presentes  a   la  atención 
brindada por los estudiantes del perfil 
de   Gastronomía   de   la   escuela 
Villarreal, para servirse de diferentes 
“bocaditos”   preparados   por   los 
estudiantes de esa carrera.

LAS  PRÁCTICAS  PROFESIONALIZANTES:  UN 
VALOR  PARA  LOS  ESTUDIANTES  DE  LAS 
ESCUELAS MUNICIPALES

La  Escuela  Municipal  “Nuestra 
Señora de Itati”, en el programa de 

la Secretaría de Educación que se 
emite por Radio Ciudad, “Caminos 
para Aprender”, dio a conocer las 
actividades  que  ofrece  a  la 
comunidad,  consistentes  en 
cursos, talleres y oficios.

La   directora   de   esa   institución 
educativa,  Gladys Ramos,  y  una de 
las   formadoras,   Mirian   Romero, 
comentaron sobre la actividad de la 
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escuela y anticiparon su participación 
en la VII Feria del Libro Goya.
 
CERTIFICACIÓN MUNICIPAL

En   el   diálogo   radial   la   docente   y 
directora afirmaron: “Todos los cursos 
tienen   la   certificación   municipal, 
adaptados a modo de cursos rápidos 
para   los   que   no   han   finalizado   sus 
estudios.   La   otra   oferta   se   da   en 
horario   de   la   tarde,   que   es   la 
formación   profesional   en   todos   los 
perfiles   que   contamos:   estética, 
peluquería, indumentaria; con el aval 
nacional, abriendo posibilidades para 
el   campo   laboral   o   emprender   sus 
propios   proyectos.   Es   importante 
mencionar   que   la   Municipalidad,   la 
Secretaría de Educación, ha invertido 
en   todo   el   equipamiento   requerido 
para   esas   formaciones;   además   de 
las   alternativas   que   damos   a   la 
mañana:   blanquería   y   tejidos   en 
crochet”.
 
PREPARACIÓN PEDAGÓGICA

Además,   detallaron   la   preparación 
pedagógica   recibida   para   dar   las 
formaciones:   “Nosotros   hemos 
recibido   la   formación   pedagógica, 
preparándonos para el dictado de las 
formaciones y   los cursos de oficios. 
Además   de   la   cuestión   didáctica, 
hemos   tenido   espacios   de 
capacitación   en   relación   a   los 
consumos   problemáticos,   para 
orientarnos a contener a las personas 
que transitan por esa realidad, y que 
asistan   a   nuestras   escuelas, 
ayudando a generar elementos para 
tener   una   inserción   social   con   una 
profesión u oficio”.
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MUESTRA DE LA ESCUELA

Otro de los aspectos considerados en 
el   espacio   radial   es   la   muestra 
realizada   por   la   escuela   municipal, 
sobre   la   cual   indicaron:   “Hemos 
trabajado   en   equipo   para   mostrar 
todo   lo   desarrollado   en   nuestra 
institución,  estamos agradecidos  por 
el   apoyo   de   nuestra   secretaria   de 
Educación   Sonia   Espina,   del 
intendente   Mariano   Hormaechea. 
Elaboramos las ideas, y así salió esa 
exposición   que   tuvo   una   excelente 
repercusión. Nos emocionó realmente 
la   manera   de   poder   exhibir   las 
prácticas   de   quienes   se   forman   en 
esta   escuela   ubicada   en   el   barrio 
Itatí”.
 
PRÁCTICAS 
PROFESIONALIZANTES

La  directora  de   la  escuela   “Nuestra 
Señora   de   Itati”   puso   en   valor   las 
prácticas   profesionales.   “Es   un 
espacio   muy   interesante,   porque 
permite   adquirir   las   prácticas   y 
estamos   agradecidos   por   ser 
convocados   a   varias   instituciones   y 
eventos de la ciudad”.
 
FERIA DEL LIBRO

Al   final   del   espacio   radial   “Caminos 
Para   Aprender”,   comentó:   “En   la 
Feria del Libro estaremos abocados a 
la   decoración   e   indumentaria. 
Estamos   guiados   por   Constantino 
Barbayani;   también   expondremos 
nuestros  trabajos en el  día  que nos 
asignen durante el desarrollo de la VII 
Feria   del   Libro,   además   de 
acompañar  durante   los  10  días  que 
dura   esta   imponente   muestra 
cultural”.

Parroquia La Rotonda

NOVENA JUBILAR EN HONOR A LA VIRGEN DEL 
PERPETUO SOCORRO
“Peregrinos: Clamemos a María, vida, dulzura y esperanza nuestra”
Desde   el   18   de   junio   se   está 
celebrando en  la sede parroquial  de 
La Rotonda la novena en honor a la 
Virgen   del   Perpetuo   Socorro;   el 
párroco   y   predicador   de   la   novena, 
misionero redentorista Boris Escobar, 
en contacto con Radio Ciudad invita a 
la   comunidad   a   sumarse   a   las 

celebraciones   en   el   marco   del   año 
jubilar,   con   bendiciones   especiales 
cada   jornada.   En   este   sentido,   la 
misa   del   miércoles   está   destinada 
especialmente   a   la   familia   de   los 
pescadores. Asimismo se refirió a  la 
marcha por la vida el jueves 26 desde 
la plaza Plácido Martínez, con 



                 
                 
                 
            

goya.gob.arGoya Ciudad
Dirección de Prensa

antorchas   y   la   elaboración   de   una 
proclama en defensa de  la  vida.  La 
misma   concluirá   en   el   templo 
parroquial   con   la   celebración   del 
oficio religioso.
 

LEGADO DE FRANCISCO

El   cura   párroco   de   la   Rotonda 
sostuvo: “Una de las cosas lindas que 
nos   ha   dejado   en   su   legado 
Francisco, es la invitación de vivir un 
jubileo   como   “Peregrinos   de   la 
Esperanza”. Eso estamos intentando 
vivir   en   estos   días   de   novena   del 
Perpetuo Socorro en La Rotonda.
 
JUBILEO Y  BENDICIÓN PARA LA 
FAMILIA DE LOS PESCADORES

El   sacerdote   redentorista   comentó: 
“Nosotros  recreamos este camino al 
encuentro   hacia   Jesucristo,   como 
peregrinos compartiendo con distintos 
grupos  humanos.  En  ese  sentido   la 
celebración del miércoles es para los 
“pescadores”,   las   familias   de   la 
pesca, todos los relacionados a esta 
actividad, la pesca”.
 
Cabe resaltar que  la pesca es parte 
de   nuestra   historia   local,   nuestra 
cultura.
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MARCHA POR LA VIDA: ILUMINAR 
LAS OSCURIDADES

Consultado   sobre   la   celebración   y 
bendición  jubilar  del   jueves 26, para 
el   ámbito   de   los   educadores,   el 
sacerdote   señaló:   “Una   feliz 
coincidencia, un signo del Espíritu, de 
antemano   establecimos   ese   día 
dedicado   a   los   educadores,   en   la 
tarea de iluminarnos, de librarnos de 
la  oscuridad,  de  allí   el  origen  de   la 
palabra   alumnos   (sin   luz);   y   el 
maestro es quien comparte su luz. La 
feliz   coincidencia   es   que   los 
sacerdotes de Goya nos pusimos de 
acuerdo para   realizar  una expresión 
al día internacional de la lucha contra 
el  uso  indebido y el   tráfico  ilícito de 
drogas,   y   se   nos   ocurrió 
concentrarnos   en   plaza   Plácido 
Martínez   para   entregar   un 
Documento   a   las   autoridades   de 
Goya,   porque   esta   situación   nos 
compromete   a   todos.   Como 
representantes de los ciudadanos se 
decidió   entregar   esa   proclama. 
Nosotros,  en  medio  de   la  oscuridad 
(las   adicciones),   marcharemos   con 
luz desde esa plaza hasta el templo 
parroquial de La Rotonda, contra las 
tinieblas,   nosotros   los   goyanos 
intentamos  poner   la   “Luz”   ante   una 
situación muy difícil”.
 
INVITACIÓN A LA COMUNIDAD

El  padre  Boris  Escobar  explicó:   “La 
convocatoria   es   a   las   19,30   horas 
para celebrar juntos la misa a las 20 
horas;   es   un   fuerte   signo   de 
acompañamiento desde el amor, que 
el frío no nos desanime, sino que ese 
calor   sirva   para   el   testimonio   de   la 
Defensa   a   Favor   de   la   Vida.   En 
María,   vida,   dulzura   y   esperanza 
nuestra, descubrimos a Jesucristo, la 
razón de nuestra vida y esperanza”.
 
SOCORRIL PLUS: REMEDIO PARA 
EL ALMA

“Este   año   los   jóvenes   estudiantes 
han   sido   los   encargados   de   la 
animación   de   nuestra   novena, 
nosotros contentos de acompañarlos; 
han estado entregando en estos días 
el “Socorril  Plus”, el remedio para el 
alma, con la experiencia de misión en 
plaza   Mitre   con   ese   elemento”, 
mencionó.
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FIESTA EN HONOR A LA VIRGEN

Ante la consulta del festejo en el día 
del   Perpetuo   Socorro,   adelantó:   “El 
día   solemne   de   nuestra   Virgen   del 
Perpetuo Socorro es el viernes 27 de 
junio,   la celebración estará  iniciando 
con   la  procesión  a  partir   de   las  15 
horas,   luego   la   misa.   Al   final,   se 
servirá   un   chocolate   con   churros 
preparados   por   las   familias   de   los 
estudiantes.  Como  familia  parroquial 
celebraremos   con   una   cena   a   las 
21,30   horas.   Es   nuestra  madre,   es 
una Fiesta Patronal  sumada a  la de 
nuestros santos Roque y Jacinto”.
 
PEREGRINACIÓN A SALTA

Otra información dada a conocer por 
el   sacerdote   es   la   referida   a   la 
peregrinación   a   Salta.   “Nos   iremos 
desde Goya el 3 de julio para hasta el 
8 de ese mes participar de  la  fiesta 
del  Perpetuo Socorro  en Salta.  Con 
mucha alegría nos preparamos para 
ser parte de ese festejo”.
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PASTORAL  DE  LA  ESCUCHA: 
RETIRO EN SAN LIBORIO

En  la  parte   final  de  la  entrevista en 
Radio   Ciudad,   el   párroco   de   la 
Rotonda,   Boris   Escobar,   hizo   la 
siguiente invitación: “La Pastoral de la 
Escucha  prepara  un  Retiro  para   los 
próximos días, el 18, 19 y 20 de julio; 
llevado adelante por el Centro Santa 
María   de   Buenos   Aires,   personas 
muy capacitadas en la formación. Se 
realizará en el espacio de la Diócesis 
de   Goya,   San   Liborio.   Los 
interesados en participar del Retiro de 
Fuego   Decidiéndonos,   pueden 
consultar   en   nuestra   parroquia,   es 
abierta  la propuesta a todos los que 
están   en   esa   búsqueda   del   “oasis 
espiritual”,   están   invitados   a   ser 
protagonistas del retiro”.
 
Dirección de Prensa  -  Municipalidad 
de Goya

MERCEDES  PINTOS:  “MÁS  DE  600 
EMPRENDEDORES YA FUERON ACOMPAÑADOS 
CON HERRAMIENTAS Y CAPACITACIÓN”
“Un dato que para nosotros es importante resaltar es la inversión que se 
lleva en estos últimos tiempos: 127 millones. De esos, más de 80 millones 
son de una partida presupuestaria municipal y más de 45 millones provienen 
del  fondo  rotatorio,  es  decir,  del  dinero  que  devuelven  los  propios 
emprendedores”, puntualizó la Directora de Promoción Social.

En   Goya,   el   programa 
“Emprendedores   Goyanos”   sigue 
marcando   un   rumbo   claro   en   la 
construcción de una comunidad con 
oportunidades  reales,  sustentables y 
equitativas   para   quienes   deciden 
apostar por su proyecto, su idea o su 
talento.   De   la   mano   de   la 
Municipalidad   de   Goya,   y   bajo   la 

coordinación   de   la   Dirección   de 
Promoción   Social,   esta   política 
pública no sólo entrega herramientas 
y   otorga   microcréditos,   sino   que 
también   acompaña,   capacita   y 
estimula   el   desarrollo   integral   del 
emprendedor.
En   diálogo   con   el   programa 
“Despierta   la  Ciudad”   que   se   emite 
por Radio Ciudad 88.3, la directora de 
Promoción  Social,  Mercedes  Pintos, 
compartió   detalles   del   impacto 
territorial y humano de esta iniciativa.

En   la   última   entrega   se   destacó   el 
número   y   cantidad   de 
emprendedores que son beneficiados 
con   este   programa   ‘Emprendedores 
Goyanos.

“Cuando   hablamos   de   microcrédito 
es la entrega de elementos, insumos, 
herramientas   con   un   crédito   a   bajo 
interés. Pero va mucho más allá: es 
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una   herramienta   de   inclusión 
económica   y   de   dignidad”,   aseguró 
Pintos.

Uno   de   los   objetivos   centrales   del 
programa   es   llegar   no   solo   a   los 
barrios   y   zonas   urbanas   de   Goya, 
sino   también   a   parajes   y   sectores 
rurales.   En   ese   sentido,   Mercedes 
Pintos   enfatizó:   “Sí,   venimos 
trabajando   con   el   Coordinador   de 
zona rural  en  la Segunda Sección y 
en   la  Tercera,   haciendo   visitas   que 
teníamos   y   entregas   también   de 
herramientas”.

Y   agregó:   “Si   bien   nosotros   lo 
hacíamos cuando se  entregaban  en 
los espacios del municipio, ahora nos 
transportamos  a   la   zona   rural.  Ayer 
justamente   se   hizo   entrega   de   dos 
herramientas   a   dos   emprendedoras 
de   la   Tercera   Sección,   Paraje 
Manantiales”.

Los casos concretos, como siempre, 
permiten   dimensionar   el   alcance. 
“Uno de  los emprendimientos  es de 
peluquería y el otro de costura. Una 
joven   cosía   a   mano,   impecable   la 
costura a mano, ella misma fabrica la 
ropa   y   hoy   tiene   la   oportunidad   de 
poder hacer más volumen lo que ella 
necesita   en   confección   de   ropa”, 
relató Mercedes Pintos.

LA  HISTORIA  DE  GEMIMA  Y  SU 
FAMILIA EMPRENDEDORA

Durante   la   entrevista,   la   funcionaria 
recordó   el   caso   de   Gemima,   una 
joven   modista   que   recibió   su 
herramienta   en   el   Club   de 
Emprendedores.
“Sí,   en   el   caso   de   ellos,   son   una 
familia emprendedora: el hermano es 
carpintero,   la   hermana   produce 
calzado   para   chicos,   la   mamá   es 
modista   y   Gemima   también   lo   es. 
Diseña,   hace   moldería,   y   es 
importante   porque   estaban 
trabajando con una máquina familiar. 
Hoy   se   le   da   la   oportunidad   de 
fortalecer   ese   desarrollo 
emprendedor”, explicó Pintos.

Y agregó: “Es muy importante porque 
no   todos   tienen   hoy   el   dinero   para 
invertir   en   la   herramienta  que   tanto 
necesitan.   Y   este   crédito   es 
prácticamente a tasa cero”.
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MÁS  DE  600  MICROCRÉDITOS 
ENTREGADOS

Los   números   son   contundentes:   el 
programa   ya   entregó   más   de   600 
microcréditos en tan solo tres años y 
medio.  Pero  lo que más se destaca 
es   la   responsabilidad   de   quienes 
acceden a ellos.

“El otro día estábamos hablando con 
un   emprendedor   que   ya   solicitó   el 
crédito y nuevamente necesitaba. Se 
le habla, se le explica, se le busca la 
vuelta para poder seguir ayudándole. 
Me decía ‘Yo voy a poder pagar  los 
dos   créditos   juntos’,   porque 
prácticamente   es   nada   el   interés, 
pero necesito seguir fortaleciendo mi 
producción”,   compartió   Mercedes 
Pintos.

Y  añadió:   “Hay  una   respuesta  clara 
de los emprendedores en cuanto a la 
devolución. Se ve el compromiso,  la 
responsabilidad,   y   desde   nuestro 
lugar   también   se   les   acompaña,   se 
les espera, se les ayuda a seguir”.

La directora explicó que  la  inversión 
total   del   programa   asciende   a   127 
millones   de   pesos.
“Un   dato   que   para   nosotros   es 
importante   resaltar   es   la   inversión 
que se lleva en estos últimos tiempos: 
127  millones.  De   esos,   80  millones 
son   de   una   partida   presupuestaria 
municipal   y   más   de   45   millones 
provienen   del   fondo   rotatorio,   es 
decir,   del   dinero   que   devuelven   los 
propios   emprendedores”,   detalló 
Mercedes Pintos.

“Las compras realizadas son 414 por 
fondo municipal y unas 200 por fondo 
rotatorio.   Pasamos   los  más   de   600 
emprendedores   beneficiados,   y   aún 
tenemos herramientas por  entregar”, 
subrayó.

MÁS ALLÁ DE LA HERRAMIENTA: 
CAPACITAR PARA CRECER

El acompañamiento no termina con la 
entrega   del   equipamiento.   La 
capacitación   es   un   eje   esencial.
“Venimos trabajando con ese tipo de 
capacitaciones.   Ahora   el   Club   de 
Emprendedores   también   está 
retomando   sus   actividades.   Hace 
poco nos invitaron a una capacitación 
para   emprendedores   gastronómicos, 
y nos pareció muy interesante. 
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Vamos   a   seguir   sumando   nuevas 
propuestas”, afirmó Mercedes Pintos.

“Nos fue muy bien en la capacitación 
previa a la Fiesta Nacional del Surubí. 
También   tenemos   prevista   una 
capacitación en finanzas y otra sobre 
redes.   Ahora   estamos   llevando   el 
emprendedurismo   a   la   zona   rural”, 
explicó.

JÓVENES  EMPRENDEDORES  EN 
LAS EFAS

Otra línea de trabajo importante se da 
en   las   escuelas   rurales.   “Estuvimos 
en   la   EFA   Anahí   capacitando   a 
jóvenes   emprendedores.   Había 
muchos   padres   que   ya   emprenden 
algo en su casa, pero no le dan ese 
empuje   necesario.   A   través   de 
nuestras capacitaciones,   los  jóvenes 
les   transmiten   entusiasmo   y   el 
conocimiento”, comentó.

“En   las   dos   EFAs   que   venimos 
trabajando, tanto en Coembotá como 
en  Anahí,   se   viene   trabajando  muy 
bien   con   el   acompañamiento   de 
profesores   y   rectores.   En   Anahí 
estamos   dictando   una   capacitación 
en panificación, con teoría, práctica y 
degustación.   En   Coembotá   también 
damos   panificación   y   soldadura”, 
detalló Mercedes Pintos.

EL  VALOR  DE  UN  ESTADO 
MUNICIPAL  PRESENTE  Y 
ORDENADO

Uno de los conceptos más firmes que 
dejó la directora fue la importancia de 
tener   un   municipio   ordenado.
“Está  bueno  marcar   y  que  se  haga 
notar   de   ambas   partes:   el   Estado 
municipal   está   presente   y   hay   un 
municipio   ordenado.   Si   no,   no 
podríamos llevar a cabo este tipo de 
acciones   de   política   pública   que, 
aunque   a   muchos   les   parezcan 
pequeñas,   para   un   emprendedor 
significan   muchísimo”,   expresó   con 
convicción.
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“Para   ese   emprendedor   que   no 
cuenta con la plata para comprar una 
herramienta,   que   el   Estado   esté 
presente   es   muy   valioso.   Y   se   ha 
demostrado   en   cada   entrega   la 
respuesta positiva que dan”, añadió.

Y   aclaró   que   no   se   trata   de 
asistencialismo electoralista. “Si fuera 
por   un   interés   inmediato   en   tiempo 
electoral, se hubiera dado todo gratis. 
Pero acá hablamos de un proceso, de 
un programa, de un acompañamiento 
sólido  que se  puede  llevar  adelante 
porque   hay   equilibrio,   orden, 
administración.   El   municipio 
administra  los recursos de  todos  los 
goyanos   y   los   pone   al   servicio   del 
desarrollo”,   sentenció   Mercedes 
Pintos.

Finalmente,   la  funcionaria se mostró 
agradecida   por   la   posibilidad   de 
encabezar   este   proceso.
“Trabajar   con   los   emprendedores 
estos tres años y medio fue todo un 
desafío. Estoy muy agradecida por la 
oportunidad que me dio el intendente 
Mariano Hormaechea, por  confiar  en 
mí.  Ver   la   respuesta,  el   cariño  y   la 
devolución de los emprendedores me 
llena   de   orgullo.   Está   a   la   vista   el 
trabajo, la responsabilidad que uno le 
pone, el buscar la vuelta, la solución 
para   que   cada   emprendedor   reciba 
su   herramienta   a   tiempo   y   no   se 
atrase en su producción”, expresó la 
directora de Promoción Social.

“Es   muy   lindo   sentir   el 
reconocimiento,   ese   cariño   que   los 
emprendedores te devuelven cuando 
sienten  ese  acompañamiento.  En  el 
agasajo   a   la   prensa   lo   vimos 
claramente:   muchos   regalos   fueron 
elaborados por  emprendedores,  y   la 
puesta en escena estuvo a cargo de 
ellos también como de la escuela en 
la   parte   de   eventos   y   ceremonial”, 
concluyó Mercedes Pintos.
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EXPO FORESTO INDUSTRIAL

En el marco de la exposición que 
se  inaugura  el  miércoles,  una  de 
las  propuestas  es  una  ronda  de 
negocios  proyectada  para  el 
sábado 28 de junio, en Ituzaingó, la 

cual contará con  la  participación 
de distintas provincias y empresas 
de Paraguay.

Posteriormente   habrá   conferencias 
sobre distintos temas, como ser:

Economía  y  Negocios:   “Cambios  de 
Paradigma”,   a   cargo   de   Alberto 
Medina   Méndez;   “Mejores 
Conversaciones sobre IA”, a cargo de 
Augusto   Salvatto;   “Corrientes,   tan 
Centro del Mundo como Nueva York”, 
a cargo de Diego Guelar; y “Uso de 
Drones   Agrícolas   en   el   Sector 
Agropecuario”,   a   cargo   de   Emiliano 
Gómez Coll.
 
Dirección de Prensa  -  Municipalidad 
de Goya
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 TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS                               AREA                                                 DIRECCION

421041                                          Pro.De.Go                                 José Gomez 2000
421329                                           Guardia- Transito                                   Terminal Goya
424535                             Dirección de Deportes                          J.E.Martinez y 9 de Julio
425184                                      Tesorería                                       Colón 608
430798                                            Taller Municipal                                    Av.Sarmiento 936
431377                                   Informes- Sria.Obras y Serv.                          España 374
431414                                            Teatro Municipal                                  J.E.Martinez 365
431762                               Dirección de Turismo                                 Jose Gomez 953
432665                                          Oficina Cementerio                          Colón 608
432667                                              Radio Ciudad                                      Colón 608
432672                                     Intendencia                                      Colón 608
432679                                         HCD: Bloque U.C.R                                     Colón 608
432683                                       Dirección de Empleo                                  Av.Neustad 110
432692                                       Dirección de Transito  .            Primeros Concejales 256
432696                                           Inspección General                     Jose Gomez 953
433175                                           Centro de Monitoreo                      Jose Gomez 997
434432                                           SubSria.Planeamiento                          Colón 608
434437                                         Cic Norte                  Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667                                            ViceIntendencia                                      Colón 608
434470                                        Direccion de Produccion                          Cabral 387
434700                                                       A.P.S                                        San Martin 557


